

めだかの学校だより

平成 13 年 11 月 15 日
第 34 号
学舎：いなさ自然休養村
<つみくさ>
事務局：引佐郡引佐町
東久留女木 472-111
TEL053-545-0381

校長訓話

第三十四回 校長 寺田 悅子

「全く今年の夏は暑いなあ！」などとぼやいている内に秋になり、そしてまたなく年の暮れです。今年はこれまで以上に1年の経つのが早く感じられます。と申しますのも、丁度1年前の10月12日に、32年振りに故郷にシターンして来たからに違いありません。会社に在籍のままでしたが、特別休暇と言つて第2の人生の準備に入りました。普通ならば、結婚した時に第2の人生が始まるのでしょうかが、ちょっとと外れてしまつた私は、その時が新しい人生的のスタートでした。

山のような（？）送別会で決まって言わされたのは「何故辞めるんですか？」もつたいない！」と言う事でした。確かに傍から見れば、JLの国際線グランド・ホステスの仕事は素敵だったでしょう。しかしやはり仕事となると厳しい事もたくさんありました。勤め人は誰でもそうでしょうかが、自分の好きな職場ばかり歩いていた訳ではありません。当たり前ですが、ストレスが多かったです。元々胃腸が丈夫ではありませんでしたので、益々不調をうつたえてきました。これで

なつたのは、今思えば運命としか言えません。

さてシターンして1週間もしない内に、母から「静岡新聞から電話があつたよ。」との伝言がありました。早速電話を返した所、静岡新聞の一部門であるSBS学苑の高橋さんからでした。何と彼は同じじめだかの生徒で、私が会社を早期退職して故郷にもどつてくることを聞き、講師をしないかというお話をだつたのです。

高橋さんとしては私の職歴から「日本航空の接客」とか「海外旅行で役立つ英会話」とかを考えおられた様ですが、あにはからんや「合気道を教えたいのです」と言つてかなり吃驚させたと思つております。そして私にとつてラッキーだったのはSBS学苑が、それに答えられるように、立派な道場を使用できる環境にあつた事でした。初めて行つたその場で翌年4月からの講座を持つ事が決定しました。やっぱり此れは、「めだか」が・・・とあります。

21世紀は知る時代ではなく感じる時代であると言われます。宇宙のエネルギーである気を自分の体に取り入れ、宇宙の智慧と力を体一杯に感じて生きましょう！

盛平開祖が始められた日本の武道です。開祖が亡くなられたのは昭和44年です。そこで、合気道がいかに新しい武道だと思います。柔道や剣道などの他の武道との大きな違いは、競技形式を取らないと言う事、つまり勝ち負けではないと言う点です。あくまでも、自分自身の鍛錬なのです。その意味で究極の武道とも言われます。開祖の弟子には柔道や剣道を極めた有名な方たちも沢山おられます。皆さん、初めて開祖が目指されたのはこの世から争いをなくし和の世界を築くことで、合気道の合は愛とも言い換えることが出来ます。宇宙のエネルギーである気を自分の体一杯に満たして、相手との和を目指すのが合気道です。ちょっと難しいと思われるかも知れませんが、鍛錬を重ねる内に自然に理解できるはずです。



めだかの学校伝言板

——第34回めだかの学校を開校するので出席下さい。
校長／寺田悦子
教頭／杉山淳一
用務員／耳塚信博
給食係／徳増兼弘・市川祐一・伊藤英雄
石野省三・川島安一・牧野久子
大谷香代子・高木初美・藤野はづえ
久米かよ子・渡辺三ツ子（チーフ）
<学舎>静岡県引佐郡引佐町奥山 1737-286
いなさ自然休養村「つみくさ」内
TEL 053-543-0321（開校日のみ）

開校日／平成 13 年 12 月 7 日（金）6:20PM より
受付／蜂須賀千賀子・藤田吉恭・島田尚子
服部守孝（チーフ）
<時間割>・第一時限（30分）
社会科「カミさんにたたかれて 50 歳からヨードン」
原邦司先生
・第二時限（40分）
地理「内蒙古の草原から」
横田浩臣先生
・給食の時間
芋料理を食べながら、ゆったり語ろう

めだかの動き

泳ぎ回るめだかたち

きやらは民族文化展
芸術の祭り「おはん座」
12月9日(日)浜松公演のお知らせ
12月9日(日)PM3:00より
いよいよ開催!全国各地の祭囃子・民俗舞踊
にて、エネルギー・ギッシュな興奮と感動のススメ!
この公演は静岡県引佐町で大成功を収めたかたちで、
拠点として活動する地域づくり団体「めでたか会」
が主催。実行委員会は「大勢の仲間たちが関わっています」
と語る大勢の仲間たちが関わっています。
チケットは大人2500円、小人1000円。
問い合わせ先 kasalya2@aoi.com (鈴木武史)
までお気軽に、「わあ、みんなと一緒に楽し
みませんか?」
実行委員長 鈴木武史

身近など「ころから」等など。終了後、会場の外に設けられたコリアンで交流会。最後には、農楽隊や歌謡団と一緒に舞って踊りました。翌日の「朝鮮通信使再現行列」は、23年ぶりの再現の予定が雨で中止。同じく露、国書交換式の木一郎で、と衣装の披露となりました。参加者に切替えて行いました。参加者は、それなりに喜んで戴く事が出来、主催者として安堵と感謝の催しでした。11月50日からの10時50分から静岡朝日テレビで放送されますが、(小島親てください)。

どくしけ 蒜ま人も数なにすぐ日び素しわ元夫大けでの織今三
がむかる米麦くとさでど振ぎほのつ人たししか妻学た例二の回日協も連続
「生し中のもは人わ、もりてど仕くばは藁ならなの。」に日目効活「しづ稻
懐き、で生樂いのやボほ回、で事りかのが七ど学若よつての活動として棚田
か物棚、産しか交かラとさ地あがなるほど稻人人人、連麦に刈る
し、田棚調なん流なンんれ元あつく、など人磐打程、元磐打
く棚が田整でかを秋テど、のた。など人磐打程、元磐打
「田つはがもつ樂空イナボ人ラはこなは業で、稻混ラ農年道も何かりト
まかく真続つ生きらうがむ下もつンボれなは業で、稻混ラ農年道も何かりト
たらる新生景先、こと地た。テラまないよく進地を手搬会ア垣婦い一あとわ
鮮み色に価格も、ことが作の今アテはうに参に進元ん元の伝や話に先、
に出、放格もで秋最きをもは士ア加取んの伝や話に先、
感さ棚田もで下き最初。じち小会応がて、人脱を、生静出覚
じられ棚田さ、新うてら人話対多置翌がた穀交地御岡かえそ組
れ米はたり、新うてら人話対多置翌がた穀交地御岡かえそ組
るなぐ。」

ようになつてきた。そして、今、各地で田復元の取り組みが始まつて、直文化を考へることはない。環境や食料、地域によっては伝統や歴史を考えることもある。そこで、それを考慮して活動することによって新しい出会いと交流も生まれる。さあ、忙しいメダカたちも、生田棚田に出掛けた見ます。(ないつでも、御案内します。なんでもあり農園小作人の松)

■各地のたより

◇秋のひととき人形劇を見においでよ!

第十三回いなさ人形劇まつりが、十一月二十三日(土)二十五日の三日間、引佐町開催される。人形劇団ひとみ座(川崎)、人形劇団むすび座(名古屋)、糸あやつり劇団のみのむし(岡山)、影絵劇団かかし座(東京)、八王子の車人形(八王子)など県内外の人二十のプロ劇団と、町内外のアマチュア人形劇団など総勢三十三劇団が競演する。野外広場ではたくさんのお店も出て、賑やかで思えめだかの生徒に会えるかも。人形劇は演じるのも楽しいが、見るのも楽しい。われらメダカの石野省三校長を勤めだつた伊藤茂男メダカと、静岡商工新聞社の子どもたち(田沢小)も出演する。野

△人・ひと・ヒト・・・・・だより

トウキビの収穫が始まります。

(TEL & FAX 0531-48-4335)にて発売開始館「よ」すかしろ」も12月初旬に風紋館予定です。さて、なんでもあり農園では始まります。毎年恒例の「サトウキビ刈り体験」を12月2日(日)に行います。時間はAM9:00から開始予定です。参加費は150円(税込)です。お申込みはお問い合わせ人 kasa.ya2@ao.com または深谷小作人まで。

de はだしの小作人はまだも大歓迎です(冷やかし、見学、お手伝いなど)。

△今年もまた11月中頃からサトウキビの収穫が始まります。

「よ」すかしろ」も12月初旬に風紋館にて発売開始館予定です。さて、なんでもあり農園では始まります。毎年恒例の「サトウキビ刈り体験」を12月2日(日)に行います。時間はAM9:00から開始予定です。参加費は150円(税込)です。お申込みはお問い合わせ人 kasa.ya2@ao.com または深谷小作人まで。

de はだしの小作人はまだも大歓迎です(冷やかし、見学、お手伝いなど)。

△人・ひと・ヒト・・・・・だより

トウキビの収穫が始まります。

(TEL & FAX 0531-48-4335)にて発売開始館「よ」すかしろ」も12月初旬に風紋館予定です。さて、なんでもあり農園では始まります。毎年恒例の「サトウキビ刈り体験」を12月2日(日)に行います。時間はAM9:00から開始予定です。参加費は150円(税込)です。お申込みはお問い合わせ人 kasa.ya2@ao.com または深谷小作人まで。

de はだしの小作人はまだも大歓迎です(冷やかし、見学、お手伝いなど)。

△人・ひと・ヒト・・・・・だより

トウキビの収穫が始まります。

(TEL & FAX 0531-48-4335)にて発売開始館「よ」すかしろ」も12月初旬に風紋館予定です。さて、なんでもあり農園では始まります。毎年恒例の「サトウキビ刈り体験」を12月2日(日)に行います。時間はAM9:00から開始予定です。参加費は150円(税込)です。お申込みはお問い合わせ人 kasa.ya2@ao.com または深谷小作人まで。

de はだしの小作人はまだも大歓迎です(冷やかし、見学、お手伝いなど)。

トピックス

◆メダ力春秋

さて私が今回、この冊子を出版しようと思いついたのは、ちょっとだけでも世間の皆さんに「道」本来の意義を考えて欲しいと思ったからである。「道」とは、本来、単にモノを運び、人が通過するためばかりが役割ではなかった筈である。そんなことを思い返してもらいたかったからである。江戸時代、日本は鎖国という状態にありながら、西欧の文化やモノが街道を通ったことにより、庶民は異国の文物に接する機会が持てた。こうしたことが、明治維新以降の早急な国際交流の中に立たされたにもかかわらず、日本のは「近代化」への道を歩むことが出来たのだ。二十一世紀の入り口に立った私たちは、今一度、道本来の役割を真剣に考え方直してみるべき時ではないだろうか。

二十一世紀の入口に当る今、家康が関ヶ原の戦いで勝利し、事実上天下を掌握し、その翌年正月、江戸を中心とした五街道を整理した年から四〇〇年という記念年に当る。江戸日本橋を起点とし、京の三条大橋に通じる東海道は十五宿、宿場ごとに「継ぎ送る」伝馬制度を原則としていたから、江戸から京に運ぶには五十三回の継ぎ替えが行われたので、東海道五十三次と呼ばれた。静岡県内には二十二の宿駅が設置された。静岡県では、四〇〇周年を祝うために、「東海道四〇〇年祭実行委員会」を設け、県内から三百八十ほどのお祭りイベントを募集し、各地で盛大な催し物が展開されている。私もそのイベントにノミネート題し、静岡県内東海道二十二宿今昔物語と題した総自然色、三百七ページの冊子を出版した。手前味噌でいささか冷や汗も浮かぶが、これがなかなかの評判を呼んだらしく、地元新聞に掲載されると我が家家の電話は、(本当の事だ)数日間パニックの状態……十日間で五百冊を売り上げたのだ。(本当なんだ)これまでに青天の霹靂、嬉しい悲鳴というやつだ。

予定が、遅れに遅れて、10月15日に特別号を発行する
ごろになつてしまひました。そんなこと
から12月7日の学校はないもの、と勘違
いするメダカ生もいました。12月7日
—34回めだかの学校—はしつかり授業で
す。時間も2時間にして10分間の延長
です。一時限目は原邦司先生の「人間学」で
す。原田先生は横田浩臣先生の「草地学」で
す。原田先生は、本で家が壊れてしまうか
学のような本好き。それが人生哲学、経済
学など堅本ばかり。どの本も赤線でびつ
しり。横田先生は農学博士で、草と話し
ができる?ぐらうに草好き。この夏、調
査研究で内蒙古へ行つたときのこととを話
してくれます。たっぷり授業で眠つてい
る暇などありません。
今度の給食の主役はお芋。お芋料理を
たっぷり食べながら、ゆっくり語り合お

「ウワーッ、熊？！」。先日の夕暮れ時、家の前の道路を猪の親子が歩いていました。その親の堂々たること、子どもに生きることの厳しさを身をもつて教えていよいよでした。私といえば「親の背をみて子は育つ」とうそぶいて好き勝手なことをやつしていました。ホントこの親子をみて反省しきり。もつとも私の家にも猪はいます。「めだかの学校」にもね。猪は突然猛進なんぢやつて、閑京子さん、「めだかの学校」で明美さんと言つたら「ハマ」と良い声、なんと袋井の明美メダカが美猪に対しても猪。マイツタねえ。エッ? 私も猪? 来年の工トは「ウマ」。よかつた。そんな思いで「めだかだより」を書いていたら、疲れがどこかへとんでいつまうような嬉しい葉書。

「便り特別号」めだかの「学校」インフォメーションの見出しを拾い、「ヤツ」といよ。よし、「めだか劇団の旗上げ公演か」と早速チリしてしまいました。なかなかのゲーですが窓口へ用意してます。この際「めだかの学校」をやつしていい良かつかつとつひとつつでござります。入場券は一メダカ一ズも前座です。

山々ニニ＼nb@nbnet.co.jp
(TEL) 03-484-4133

各地でいろいろな催事があると思います。次回発行日は2月1日です。1月20日までに事務局へFAX。又は浜松市村橋町浜名湖国際頭脳センター315、エヌビーネット、
井泰子あて

生原稿を送られ、印字とメール送信にご協力をいたいた溝口久、本島慎一郎、石野省三、鈴木正士、原稿依頼とメール送信の小林佳弘、小嶋良之、鈴木史馬さん。制作に悩まさる工又ビーネットの照井泰子さん、伊藤さんありがとうございました。感謝。

事務局・柳原幸雄メタカ

挑戦心一
寒い冬に向かいます。風邪などひきませぬよう、くれぐれもお身体には「自愛を!」